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Niederschrift 
 
über die 5. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Horstedt 
am 1. Dezember 2015 in Carstens Gasthof in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.35 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsitzende Silke Clausen 
2. Schulverbandsvertreterin Karen Hansen 
3. Schulverbandsvertreterin Ilke Christiansen 
4. Schulverbandsvertreter Arne Schwerin 
5. Schulverbandsvertreter Olaf Mikosch 
6. Schulverbandsvertreterin Kirstin Buhmann 
 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Thomas Carstensen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Stefan Knoll, Schulleiter der Regionalschule Mildstedt 
Anke Gehrken, Leiterin der Außenstelle Schule Horstedt 
Nina Hansen, Elternbeiratsvorsitzende 
Heike Lorenzen, Fördervereinsvorsitzende 
Susanne Ketelsen, Nachmittagsbetreuung 
Sabrina Petersen, Amt Nordsee-Treene, Schriftführerin 
Udo Rahn, Presse 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 4. Sitzung am 28.4.2015 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin 
4. Bericht der Ausschüsse 
5. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und Förder-

vereinsvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Erlass der Haushaltssatzung 2016 
 
Nicht öffentlich 
8. Personalangelegenheiten 
 
 
Die Schulverbandsvorsitzende Silke Clausen eröffnet die 5. Sitzung der Schulverbandsver-
sammlung des Schulverbandes Horstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäs-
te, recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die 
Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Horstedt ist be-
schlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
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2. Feststellung der Niederschrift über die 4. Sitzung am 28.4.2015       
 
Zu TOP 11 „Erlass einer Benutzungs- und Gebührensatzung für die betreute Grundschule“ 
wurde in der letzten Sitzung kein eindeutiger Beschluss gefasst, erklärt Vorsitzende Silke 
Clausen, und bittet darum, diesen nun nachzuholen. 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Erlass der neuen Benutzungs- und 
Gebührensatzung für die betreute Grundschule. 
 
Die Niederschrift über die 4. Schulverbandssitzung vom 28.4.2015 wird einstimmig geneh-
migt. 
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin       
 
• Die Legionellenüberprüfung in Schule und Sporthalle ergab keine Beanstandungen. 
• Ergebnis einer TÜV-Prüfung des Spielplatzes war, dass alle Geräte einwandfrei sind. 
• Der Punkt „Schulassistenz“ war wieder ein großes Thema. Es ist so, dass Außenstel-

len nicht zu entscheiden haben, wer oder wann jemand eingestellt wird. Die bisherige 
Meinung ist es, dass das Land für das pädagogische Personal zuständig ist und das 
Personal einstellt. Damit soll dem Risiko entgangen werden, dass falls nicht mehr geför-
dert wird, man nicht auf den Kosten sitzen bleibt. Trotzdem bleibt die Entscheidung in 
Mildstedt. Schulleiter Stefan Knoll führt dazu aus, dass die Zeit der Schulassistenz stun-
denweise anhand der Schülerzahlen auf Mildstedt und Horstedt aufgeteilt wird und dass 
lt. Frau Finger die Einstellung bereits zum 1.1./1.2.2016 erfolgen könnte. 

• Der Krankenstand bei den Reinigungskräften der Schule ist zurückgegangen und es 
läuft wieder alles geregelt. 

• Firma H&H Dienstleistungen hat die WC´s auf Vordermann gebracht und Nachbesse-
rungen durchgeführt. Des Weiteren wird jetzt auch die Lieferung von Reinigungsmitteln 
über die Firma H&H geregelt, da die Beratung dort besser und die Preise günstiger sind 
als bei Firma Thoms. Außerdem ist die Firma vor Ort. 

• Der Wintergarten wurde von Firma Hansen aus Viöl gereinigt und abgedichtet. Der 
Kostenvoranschlag beträgt 1.160 €; die endgültige Rechnung liegt noch nicht vor. 

• Die Haupteingangstür der Schule schließt nicht richtig und ist somit nicht einbruchs-
sicher. Auch die anderen Türen in der Schule sind alt und wenig energetisch wertvoll. 
Zwecks Erneuerung der Türen in der Schule wurde ein Angebot für 1 Eingangstür, 2 
WC`s und die Mietwohnung eingeholt. Der Kostenvoranschlag liegt bei knapp 10.000 €. 

• Die Schülerzahlen betragen zu diesem Zeitpunkt 68 Schülerinnen und Schülern incl. 16 
auswärtige Kinder. Ab Sommer 2016 liegen die Schülerzahlen bei 77 Kindern incl. 16 
auswärtiger Kinder. 

• In Sachen „Schulfinder“ wurde fleißig mit dem Kreis hin und her geschrieben. Als Re-
sultat kam heraus, dass die Schulaußenstellen keine eigenen Dienststellennummern 
haben und daher auch weiterhin nicht in die Datenbank vom Schulfinder aufgenommen 
werden.  

• Gemäß Heizkostenabrechnung der Firma Biogas Fagensberg ist für das Jahr 2014 
eine Nachzahlung in Höhe von knapp 2.200 € zu leisten. Somit summieren sich die 
Heizkosten für 2014 auf insgesamt 8.100 €. 

• Für die Frühbetreuung wurden 2 Kräfte teils auf ehrenamtlicher, teils auf Aushilfs-Basis 
eingestellt. Der Betrieb läuft gut. 

• Die Laufzeit des Nutzungsvertrages für die plattdeutsche Stube läuft zum 1.8.2016 
aus. Seit 1.8.2014 hat der Schulverband sämtliche Kosten für die Räume der Theater-
gruppe – bis auf Instandhaltung und Haftpflichtversicherung – übernommen. Da hier 
wertvolle Jugendarbeit geleistet wird, beschließt die Schulverbandsvertretung einstim-
mig, den Vertrag zu gleichen Bedingungen um 10 Jahre zu verlängern. 
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4. Bericht der Ausschüsse       
 
Sportstättenausschuss: 
• Zwischen dem SV Arlewatt und dem Hattstedter SV gibt es weiterhin Differenzen. Sei-

tens Hattstedt wurde nun die JSG fristgerecht aber ohne Begründung zum Ende der 
Saison gekündigt. Wie es aussieht werden die Vorstände nicht mehr zusammen kom-
men. 

• Der Jubiläumslauf findet nächstes Jahr wieder statt. 
• Die Arbeiten am Wintergarten der Schule wurden erfolgreich durchgeführt. 
• Am 19.12.2015 findet der Sportlerball statt. 
• Auf dem Trainingsplatz könnte ein Hybridboden verlegt werden. 
 
 
5. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und 
Fördervereinsvorsitzenden       
 
Schulleitung: 
• Der Wintergarten wurde abgedichtet. 
• Im kommenden Jahr wird der Flur gestrichen. 
• Zurzeit werden 2x im Jahr die Fenster der Schule geputzt. Dies ist problematisch, da die 

Fenster im Frühjahr und Herbst schnell wieder verschmutzen. Lt. Olaf Mikosch fehlen 
außerdem effektive Reinigungsgeräte. Die Schulverbandsvertretung bestimmt, dass die 
Fenster zukünftig auch 3x im Jahr – nach Bedarf – gereinigt werden können. 

• Von der neuen Bodenreinigungsmaschine mussten einige Aufsätze wegen mangelhafter 
Reinigungsleistung ausgetauscht werden. 

• Das Klima innerhalb der Schule ist momentan sehr gut. Man fühlt sich wohl und ist dafür 
dankbar. 

• Dank der guten Schülerzahlen bleibt die Stundenversorgung erfreulicher Weise auf ak-
tuellem Niveau bestehen. 

• Der Computerraum soll modernisiert werden. Eine konkrete Kostenschätzung liegt noch 
nicht vor. 

• Die Homepage der Schule läuft und wird von Frau Luchs gepflegt und auf dem Laufen-
den gehalten. 

• Die Aktion der „Apfelsaftherstellung“ war in diesem Jahr für die Horstedter Schule be-
sonders schön, weil sie in der eigenen Schule stattgefunden hat und nicht in der Mutter-
schule in Mildstedt. Mit Frau Hansen-Biedler wurde im Vorwege eine Art Fahrplan hierfür 
erstellt. Die Herstellung war sehr aufwändig, aber für die Kinder war es auch sehr an-
schaulich, daher soll dies im nächsten Jahr so wiederholt werden. 

• Die Schüler waren bei Pole Poppenspäler und es wurde viel gebastelt. 
• Es wurde viel Geld ausgegeben, weil die Kinder momentan viele Verbrauchsutensilien 

benötigen. 
 
Karen Hansen bedankt sich herzlich bei Frau Gehrken für das so liebevoll vorbereitete Prä-
sent für die Senioren-Tombola. Es wurde als Sonderpreis vergeben und kam sehr gut an. 
 
Elternbeiratsvorsitzende: 
• Nina Hansen wurde als Vorsitzende wiedergewählt. 
• Es wurden neue Mitglieder aus der neuen ersten Klasse gewählt. 
• Viele Eltern sind zum Weihnachtsbasteln gekommen. 
• 1x im Monat gibt es weiterhin ein gemeinsames Frühstück. 
• Am 21. Mai 2016 findet das nächste Schulfest statt. 
 
Nachmittagsbetreuerin: 
• 13 Kinder werden zurzeit in der Nachmittagsbetreuung betreut. Dazu kommen noch Ta-

geskinder und 2 weitere Kinder, die die Betreuung von 12.00 bis 13.00 Uhr in Anspruch 
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nehmen. Von den neuen Kindern, die im Sommer 2016 kommen, liegen noch keine An-
meldungen vor. 

• Die Person, die zurzeit den Bundesfreiwilligendienst in der Horstedter Schule absolviert 
und Frau Ketelsen in der Nachmittagsbetreuung unterstützt indem er die Kinder im Au-
ßenbereich beaufsichtigt (Bufdi), hört leider zum Ende des 1. Halbjahres 2015/ 2016 auf. 
Da er zurzeit für Frau Ketelsen eine große Hilfe bei der Beaufsichtigung ist, wäre es 
schön, auch für die Zukunft wieder jemanden hierfür gewinnen zu können. Es soll nun 
geprüft werden, ob eine Person aus dem Vertretungspool (für Frühbetreuung) oder ob 
ggf. auch ein 1€-Jobber oder Asylant dazu bereit wäre. 

• Schulleiterin Anke Gehrken bedankt sich bei Susanne Ketelsen für die gute Arbeit. 
 
Fördervereinsvorsitzende: 
• Der Förderverein umfasst zurzeit 34 Mitglieder. Hierzu gehören auch noch Mitglieder, 

die keine Kinder mehr in der Schule haben. 
• Der Mitgliedsbeitrag für den Förderverein beträgt 6 €, viele Mitglieder spenden aber 

mehr Geld. 
• Aktionen wie z.B. Pole Poppenspäler und das Weihnachtsbasteln werden weiterhin vom 

Förderverein bezuschusst. 
• Es wird ein Musikprojekt für die Kinder geplant. Die Beteiligung pro Woche beträgt 5 €, 

den Rest der Kosten übernimmt der Förderverein.  
• Für sportliche Aktivitäten wurde ein hellgrüner Klassensatz an Trikots für die Grundschu-

le Horstedt mit eigenem Schriftzug bestellt. Außerdem wurden weitere Trikots in anderen 
Farben (z.B. Dunkelblau, Grau, Dunkelrot) in Auftrag gegeben, die die Eltern für 12 € für 
ihre Kinder kaufen können. 

• Der Bücherverkauf während des Weihnachtsbasars hat einen Gewinn von 100 € ge-
bracht. 

 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
7. Erlass der Haushaltssatzung 2016       
 
Im Wesentlichen wurden die Haushaltsansätze des Vorjahres übernommen. Die Unterhal-
tungsaufwendungen des Schulgebäudes wurden mit 13.000 € angesetzt, da u.a. die Erneue-
rung der Eingangstür mit 10.000 € berücksichtigt wurde. Des Weiteren wurden Ausgaben im 
Bereich Inventar der Schule in Höhe von 12.500 € für eine evtl. Modernisierung des Compu-
terraums und die Anschaffung von neuen PCs eingeplant. Im Bereich der Sporthalle wurden 
ebenfalls 2.500 € eingeplant. 
Der Ergebnishaushalt schließt mit einem Überschuss in Höhe von 17.700 € ab. 
 
Es wird angefragt, wer der im Stellenplan aufgeführte Hauswart ist. Silke Clausen wird dies 
mit Frau Sosnowsky abklären. 
 
Die Schulverbandsversammlung stimmt dem Erlass der Haushaltssatzung 2016 – vorbehalt-
lich der Klärung bzgl. des Hauswartes – einstimmig zu. 
 
 
Für den nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
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Nicht öffentlich: 
 
8. Personalangelegenheiten       
 
….. 
 
Schulverbandsvorsteherin Clausen stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Mit einem Dank für die Mitarbeit schließt sie die Sitzung. 
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteher   Schriftführerin 


